

**INTERVENCION DE LA DELEGACION DEL URUGUAY**  
**EN EL COMITE DEL PATRIMONIO MUNDIAL**

BONN, 5 DE JULIO DE 2015

Señora Presidenta

Distinguidos Delegados del Comité del Patrimonio Mundial,

Observadores,

Miembros de la Secretaría de la UNESCO,

Para la Delegación del Uruguay es un honor participar en esta reunión del Comité del Patrimonio Mundial, en una fecha de gran importancia para todos mis compatriotas, al haberse adoptado la decisión de incluir al Paisaje Cultural de Fray Bentos en la Lista del Patrimonio Mundial de la Humanidad.

Agradecemos a la UNESCO y a los países del GRULAC por habernos apoyado en que nuestra iniciativa formara parte del plan piloto, lo cual representó un importante respaldo en el proceso de preparación del "dossier" de la candidatura.

El plan piloto generó una nueva vida a Fray Bentos, una pequeña y calma ciudad en una de las márgenes del Río Uruguay, tras el cierre del complejo Liebig's-Anglo. La candidatura recibió el respaldo entusiasta de la comunidad local, que lo asumió como un esfuerzo colectivo y trabajo con esmero en el objetivo de llevar el proyecto adelante.

Nuestro agradecimiento va también dirigido al Centro del Patrimonio Mundial y al Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (ICOMOS), quienes apoyaron la candidatura de Fray Bentos en todas sus etapas, así como a los expertos que condujeron misiones de asesoramiento y proporcionaron consejos invaluableles a nuestros equipos técnicos.

De forma muy especial expresamos nuestro profundo reconocimiento a los miembros del Comité que se manifestaron a favor de la inscripción del Sitio en una Lista de lugares que trascienden sus fronteras para convertirse en patrimonio de y para la humanidad.

Desde Fray Bentos salieron alimentos para todo el mundo. La marca está en la memoria colectiva de personas en los más diversos lugares del orbe. Trabajadores de más de 55 nacionalidades, llegaron a Fray Bentos para ser parte de un esfuerzo que hoy alcanza valor y reconocimiento universal.

El Paisaje Industrial Fray Bentos es el custodio de un lugar que cuenta la historia de las últimas etapas de la Primera Revolución Industrial. Relata las vivencias de los hombres y mujeres que trabajaron y vivieron allí. Prueba de ello son las viviendas de los trabajadores y los directores de la empresa, los clubes sociales y deportivos, las sociedades de socorro mutuo, las escuelas, que todavía funcionan como tales en la actualidad.

La experiencia de la Liebig's y el Anglo están en la esencia de la ciudad. Además de la voluntad de recibir el reconocimiento de la UNESCO, la comunidad ha mostrado su ánimo de compartir la experiencia y trabajar incansablemente invirtiendo recursos humanos y materiales para mantener el Sitio vivo.

Fray Bentos no solo está anclado en el pasado, sino que se proyecta decididamente hacia el futuro.

En los tiempos de la Liebig's y el Anglo, se decía que lo único que se desperdiciaba de la vaca era el mugido. En los tiempos modernos estamos desarrollando un proyecto de economía verde a partir de desechos agroindustriales apoyado por el Fondo para el Medio Ambiente Mundial en más de 20 millones de dólares, lo que transformará los desechos en energía limpia. Estamos en el umbral de un nuevo enfoque de desarrollo que contribuirá a fortalecer las medidas de adaptación y mitigación al cambio climático que conllevaría a mejorar el planeta.

Desde hoy, el Uruguay comparte con orgullo un nuevo sitio patrimonial de la humanidad, un símbolo de la identidad y la memoria colectiva de nuestro pueblo. Comienza un nuevo viaje de Fray Bentos, que se conociera en el pasado como la cocina del mundo y a partir de hoy como el Paisaje Cultural e Industrial.

Es nuestra esperanza que este nuevo propósito permita a las generaciones futuras comprender su pasado, aprender de él, e inspirar la construcción de un prospero y sustentable porvenir.